
 

  平成３０年第５回宮古島市議会定例会（６月） 

 

 

 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ８ 我如古 三雄 １  

２ １ 新里 匠 ４  

３ ９ 前里 光健 ６  

４ ４ 島尻 誠 12  

５ ６ 下地 信広 18  

６ 20 山里 雅彦 19  

７ 15 下地 勇德 21  

８ 16 粟国 恒広 22  

９ ５ 平良 和彦 24  

10 17 上地 廣敏 26  

11 ７ 砂川 辰夫 27  

12 23 濱元 雅浩 28  

13 11 高吉 幸光 29  

14 14 上里 樹 32  

15 ３ 仲里 タカ子 36  

16 10 狩俣 政作 40  

17 ２ 平 百合香 41  

18 13 友利 光德 44  

19 24 眞榮城 德彦 48  

20 18 平良 敏夫 52  

21 12 國仲 昌二 55  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 １ 

   

８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．伊良部南地区の長期断

水について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．陸自配備に伴う周辺地

域への振興策の支援につ

いて 

 

 

 

 

３．上野体育館の建て替え

及び上野陸上競技場の改

修について 

 

４．サトウキビ種苗施設の

宮古島市誘致について 

 

 

 

 

 

５．肉用牛共同畜舎の整備

について 

１．長期断水と今後の安定供給に向けた

市長の見解を伺う。 

２．断水前における水量の把握について

伺う。 

３．断水の原因について伺う。 

４．日常の機器点検対策について伺う。 

５．断水による経済的損失及び商業施設

への損害補償について伺う。 

６．早急な施設改修の取り組みについて

伺う。 

７．地元住民の不安解消の処置及び対策

について伺う。 

 

１．野原部落会及び千代田部落会が陸自

配備計画反対を撤回し容認する姿勢

に転じました。市長の見解を伺う。 

２．野原部落会及び千代田部落会への地

域振興策及び周辺整備等の要請に対

する支援について伺う。 

 

１．防衛省の基地周辺対策事業を活用

し、上野体育館の建てかえと上野陸上

競技場の改修ができないか伺う。 

 

１．サトウキビ種苗の確保は喫緊の課題

と考えますが現在の状況について伺

う。 

２．沖縄県全体生産量の５割を栽培する

宮古島市への種苗施設誘致について

伺う。 

 

１．肉用牛振興で母牛の増頭や畜舎増設

の資金繰りに苦慮する小規模農家を

支援するためにも、共同畜舎の整備は

重要と考えます。市長の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 １ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

６．学校給食費徴収業務の

公金化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．県道平良新里線（通称シ

ュレーダー通り）の街灯

設置について 

 

 

 

８．伊良部島への案内標識

の整備について 

 

 

 

 

９．スカイマーク宮古便の

再就航について 

 

 

 

 

 

10．エコアイランド宮古島

再宣言について 

２．事業化に向けた取り組みについて伺

う。 

 

１．学校給食費徴収業務を学校から市に

移行し、給食費を公金化とすることは

全国的な流れであり、教師たちの長時

間勤務や多忙感を解消し負担軽減を

図る上からも必要と考えます。教育長

の見解を伺う。 

２．公金化に移行するに伴う一般会計へ

の組み入れ、条例、納付システムの変

更等進捗状況について伺う。 

 

１．県道平良新里線における街灯が間引

きされ、夜間の通行に支障がある。以

前と同様に設置できないか伺う。 

２．街路樹が高く照明を妨げている。適

切な管理ができないか伺う。 

 

１．宮古空港から伊良部島への誘導案内

標識が皆無である現状を当局は把握、

認識しているか伺う。 

２．早急な対策が望まれます。今後の対

応について伺う。 

 

１．スカイマークの運航再開を求める地

元住民の声が強い。運航再開について

伺う。 

２．宮古空港、下地島空港とも路線の候

補に挙がっていると聞くが現状につ

いて伺う。 

 

１．エコアイランド宮古島再宣言の目

的、背景について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 

 

８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

２．エコアイランド宮古島の推進に関す

る条例に関する計画について伺う。 

３．今回の再宣言における目標数値につ

いて伺う。 

４．環境モデル都市をもっと広く市民を

はじめ、島内外に啓蒙、発信すべきと

考えます。今後の取り組みについて伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問

席 

１．水道行政について 

 

 

 

 

 

２．総務行政について 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．港湾行政について 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

 

６．財政について 

１．伊良部南区の断水について 

①断水が起こった原因を伺う。 

②断水を解消するために行った処置

を伺う。 

③今後の対応について伺う。 

 

１．危機管理時の体制について 

①市の災害時の体制について伺う。 

２．財産の管理方法について 

①車輌の管理について伺う。 

②施設の長寿命化について伺う。 

 

１．観光資源の保護について 

①観光資源の考え方を伺う。 

②観光資源保護条例等の設置につい

て伺う。 

③佐良浜地区の観光業者向け浮き桟

橋の設置に対する県への働きかけ

はできないか伺う。 

 

１．港湾施設の管理について 

①駐車場の確保について伺う。 

②全般的な施設の利用マニュアルに

ついて伺う。 

 

１．道路整備状況について 

①トラック組合前から空港方面への

道路整備について伺う。 

 

１．一般財源について             

①一般財源の確保と運営についての

考え方を伺う。 

ア．現在の一般財源の原資は何か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問

席 

 イ．これからの財源確保の展望につ

いて市有地の評価価値を上げる

ことによる財源確保は考えてい

ないか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

１．沖縄県環境影響評価条例の一部を改

正する条例について 

①平成 30 年第３回沖縄県議会におい

て「沖縄県環境影響評価条例の一部

を改正する条例」（以下、新条例）

が賛成多数で可決されております。

新条例では、これまで対象とされて

いた事業に「土地の造成を伴う事

業」を追加し、その施行規則に土地

の造成を伴う事業の規模要件「施行

区域 20 ヘクタール以上であるもの

に限る。」を追加するものです。以

上を踏まえて伺う。 

ア．「沖縄県環境影響評価条例の一

部を改正する条例」を平成 30 年

10 月１日に全面施行させるとの

ことだが、本市への影響について

伺う。 

イ．本市の観光産業整備開発事業へ

影響が及ぶ可能性が考えられる

が、当局の今後の対応について伺

う。 

 

１．小中学校へのクーラー設置について 

①議案第 78 号、宮古島市一般会計補

正予算（第２号）で空調施設工事実

施計画委託業務費として、小学校分

で 2,004 万円、中学校分で 864 万

円、幼稚園分で 192 万円が計上され

ている。以上を踏まえて伺う。 

ア．実施設計に伴い、設置の優先順

位について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．ＩＣＴ教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イ．今年度、実施設計を進めていく

が、設置完了までのスケジュール

について伺う。 

２．学校現場の働き方改革について 

①多様化する児童生徒への生活指導

や保護者の対応、部活動指導、授業

準備など、先生方の業務負担過多が

常に問題となっている。以上を踏ま

えて伺う。 

ア．学校現場における働き方改革に

向けて、どのような取り組みを行

っているかについて伺う。 

 

１．「次世代学校ＩＣＴ環境の整備に向

けた実証」事業について 

①宮古島市のＩＣＴ教育への取り組

みは、他府県と比べても進んでいる

状況であると聞いている。過去に

は、「フューチャースクール推進事

業」と「ドリームスクール実証事業」

という事業に参加し、成果が上がっ

ている。本年度から進められている

総務省主催の「次世代学校ＩＣＴ環

境の整備に向けた実証」に久松小学

校、久松中学校、下地小学校、下地

中学校が実証団体候補として選定

され、事業が進められている。以上

を踏まえて伺う。 

ア．久松小学校、久松中学校、下地

小学校、下地中学校で実施されて

いる国の実証事業「次世代学校Ｉ

ＣＴ環境の整備に向けた実証」の

ねらいや概要について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．高等教育機関設置につ

いて 

 

 

 

 

 

イ．本事業実施に当たり、市の事業

費負担はあるのか。また、負担が

ある場合、事業費の額について伺

う。 

ウ．「次世代学校ＩＣＴ環境の整備

に向けた実証」において、学校で

はどのような授業が進められて

いるのかについて伺う。 

２．ＩＣＴ教育推進に向けた体制につい

て 

①国の実証事業実施時には、ＩＣＴ支

援員のほかに企業からのサポート

も入っていた状況にもかかわらず、

現場の先生方は大変だったと聞い

た。以上を踏まえて伺う。 

ア．今後、ＩＣＴ教育の導入をスム

ーズに行っていくためのサポー

ト体制は、現在、どのようになっ

ているか伺う。 

イ．ＩＣＴ支援員増員、強化につい

て伺う。 

 

１．実現性の検証に向けた取り組みにつ

いて 

①宮古島市は平成 28 年度に高等教育

機関設置実現に向けて取り組みを

開始し、現在まで至っている。これ

まで、全国にある既存の高等教育機

関に対する設置意向調査、宮古島市

の生徒、保護者を対象としたアンケ

ート調査の実施、市内の高等学校や

経済界への聞き取りによる設置ニ

ーズ調査、設置検討委員会による検

討などを進めてきた。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

前回、３月定例会において実現性の

検証に向けた必要な取り組み事項

を伺ったところ、最も重要な条件と

して地域と高等教育機関の協働に

関する施策があげられたとの答弁

だった。以上を踏まえて伺う。 

ア．地域と高等教育機関の協働に関

する具体的な施策について伺う。 

２．設置実現に向けた取り組みについて 

①報告書の設置実現に向けたステッ

プとして、今年度は地域の意思とし

ての高等教育機関のあり方の整理

とあり、具体的には設置意向サウン

ディングを踏まえた追加インタビ

ューによる設置意向法人の実態、設

置条件などの調査とある。以上を踏

まえて伺う。 

  ア．設置意向法人に対して宮古島市

側から何かしらの具体的な提案

をしているのかについて伺う。 

 

１．宮古島での国家資格取得について 

①３月定例会において、介護福祉従事

者にかかる試験の受験及び研修の

受講を本市でも行えるよう県に対

し要請していくとの答弁であった。

以上を踏まえて伺う。 

ア．介護関係の試験や研修の宮古島

開催について要請を行ったかに

ついて伺う。 

イ．本市の介護福祉従事者の実態把

握を行うことが重要だと考える

が、当局の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

６．住宅宿泊事業法（民泊新

法）について 

１．住宅宿泊事業法（民泊新法）につい 

 て 

①住宅での民泊サービスについて規

定された法律「住宅宿泊事業法」、

いわゆる民泊新法が６月 15 日より

施行された。以上を踏まえて伺う。 

ア．新たに制定された民泊新法の概

要と、本法律が宮古島市に与える影

響について伺う。 

２．教育民泊と部屋貸し民泊の差別化に

ついて 

①本市は教育民泊に取り組んでいる

地域、団体がある。民家の簡易宿所

営業許可の取得推進や研修会、勉

強会を重ね、安全・安心に修学旅行

生や観光客を受け入れる環境整備

と地域住民との交流や一次産業を

体験することができる質の高い民

泊に取り組んでいる。また、その一

方Ａｉｒｂｎｂなどに代表される

家主不在型の部屋貸し民泊が本市

においても広がりを見せている。

最近ではアパートの借用人が旅行

者に部屋を貸し、家賃と宿泊料の

差額で儲ける状況も起きていると

聞いている。以上を踏まえて伺う。 

ア．宮古島市の観光産業や地域活性

化の一端を担ってきた教育民泊

と部屋貸し民泊の差別化につい

て検討されているかについて伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．旧宮島小学校後利用に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．道路行政について 

 

イ．民泊新法施行により、民泊への

新規参入がしやすくなるが、それ

ゆえに安全性や質の低下が懸念

される。安心・安全な民泊事業が

推進される環境整備のために、本

市としてルールを定めることな

どを検討しているかについて伺

う。 

 

１．計画の進捗状況について 

①全国においても後利用が問題にな

っている。本市においては旧宮島小

学校の後利用が進んでいる。以上を

踏まえて伺う。 

ア．利活用計画の内容について伺

う。 

イ．計画の進捗状況について伺う。

ウ．本計画が着実に進行していると  

 考えるが、スムーズに進んでいる  

 理由について当局の見解を伺う。 

 

１．地盛３号線の拡幅工事計画につい  

 て 

①地盛３号線は近年、交通量が増加傾

向にあり、空港に抜ける道路との交

差点ではたびたび事故が発生して

おり危険な状況である。平成 27 年

度に地盛自治会から市長に要請を

行っている。以上を踏まえて伺う。 

ア．地盛３号線の拡幅工事計画の有

無について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ４番 

島尻 誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．環境行政について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境整備事業について 

 

 

 

 

 

１．伊良部南区の断水問題について 
４月 27 日深夜から起こった伊良

部南区の断水問題は、地域住民や観

光産業に大きな被害と損失をもたら

した。これまで断水によって確認さ

れた伊良部南区の被害状況、及びこ

の断水の原因とされる伊良部国仲の

送水池に設置されていたボールタッ

プの破損状況、また破損の原因につ

いて説明を求めます。 
 

１．地下水保全について 
  沖縄県長期水需要計画によれば、

「平成 30 年において日最大給水量

が不足する。」との推測が示されてい

る中、およそ 10 年越しに起こるとさ

れる大渇水年への対応として新たな

水源地の確保がなされており、今後

伸び行く水需要には十分に対応でき

る。との先の定例会での答弁をお聞

きしました。 

①昨年調査された白川田水源流域付

近の調査から流域界の位置が海岸

側へわずかに移動した。とした調

査結果報告がある。この調査結果

に流域界でどういった状況変化が

考えられるか。 

②平成 28 年の最大給水可能量、３万

3,400立方メートルと平成29年の

実績と比較し水の使用量に変化は

あるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 

 

４番 

島尻 誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

３．農林水産業について 

 

１．地下水保全に繋げる農業への転換

について 

宮古島市の農業は多肥の化学肥料

の使用により本来持つ地力の低下が

懸念される。先日、宮崎県綾町が取

り組む自然生態系農業への取り組み

を通しての視察研修を行いました。

今こそ有機農業へのきっかけにする

よう堆肥生産工場の設置の検討を願

いたい。 

①各農家から排出される牛糞やその

他家畜の堆肥と製糖工場から出る

サトウキビ搾りかすのバカスの再

利用により原料確保。 

②堆肥工場は、宮古島全体の圃場を

賄うほどの堆肥集積場の確保が必

要であるため、現在ある未使用の

堆肥舎設備利用及び施設の増設。 

③生産された有機肥料の使用によ

り、有機農業の低コスト栽培が可

能になり化学肥料や農薬等の使用

控えや減農薬が可能になる。 

④その結果、増収増益に繋がる循環

型有機農業の展開が構築され地下

水保全へとつながる。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 

 

４番 

島尻 誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．繁殖肉用牛増頭に向けた振興策に

ついて 

近年の子牛販売価格の高騰などを

受け素牛となる繁殖雌牛の導入価格

も高止まりの状況である。今年度の

畜産農家への繁殖雌牛導入助成額と

して 2,600 万円が計上されている

が、農家一戸割の計算だと 30,000 円

ほどにしかならない。こうした状況

の中での宮古和牛改良組合が推進す

る繁殖雌牛２割増頭の事業計画は達

成されかねない。宮古島市主導での

検討会議の開催を計画していただき

たい。 

３．宮古肥育牛の増産に向けた取り組

みについて 

宮古牛ブランド化は宮古和牛改良

組合組織一丸となって取り組み強化

に全力を挙げています。宮古を訪れ

る観光客の増加を見込んでか島内に

おいて焼き肉店の出店が増加傾向に

ある中、消費される肉の需要に供給

が追い付いていないのが現状です。

ブランド牛確立を視野に肥育素牛の

増産に向けた取り組み、検討会議を

開催していただきたい。 

４．伊良部地区土地改良事業について 

現在、団体営で進めている土地区

画整理、農山漁村活性化対策事業で

南上原地区の平成 29 年度事業実績、

平成 30 年度の換地処分の予定面積

をお聞かせください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 

 

４番 

島尻 誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

１．伊良部高校の存続について 

現在、伊良部地区では新しいホテ

ルの建設や、下地島空港の利活用な

ど今後大きく伸び行く地域として注

目を浴びていることは言うまでもあ

りませんが、そんな中、島で唯一の

高校の存続が危機的状況にある。宮

古島市としてこの問題をどう捉えて

いるか伺う。 

２．伊良部地区小中一貫校建設に伴う

用地取得について 

伊良部小中一貫校建設工事に係る

用地の時効取得については去る３月

15 日に初公判が行われ、相手側は全

面的に争う姿勢であるとのご答弁で

した。その後の経緯を伺う。 

３．狩俣中学校グランド整備改修につ

いて 

狩俣中学校グランドトラック部分

に段差やでこぼこが生じ支障が生じ

ている。改修は可能か。 

 

１．障害を持った方々の支援について 

車椅子や介護を必要とする方々の

支援としてさまざまなサポート支援

がありますが、介護タクシーや、聾

者を支援する手話、視覚障害者の方

をサポートする盲導犬だったりさま

ざまです。 

①介護を必要とする方の生活支援は

介護度により違っていますが、体

調の急変など緊急事態が起きた

際、通所、あるいは医療機関など

との連携構築はできているか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 

 

 

 

 

４番 

島尻 誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．ふるさと納税について 

 

 

 

 

 

 

７．市政運営について 

 

 

 

 

②家族と離れ施設に入居していると

施設内での生活環境が把握できな

い場合がある。特に問題が起きた

際の緊急マニュアルの策定、対策

はできているか。 

 

１．ふるさと納税について 

①ふるさと納税返礼品はどういった

商品があるか。 

②委託される業者の選定はどのよう

に決定しているか。 

③業者との契約方法は。 

 

１．新ごみ焼却炉施設整備に係る土地

の造成工事について 

先の宮古島市の新ごみ焼却施設整

備事業に係る土地の造成工事におい

て、国庫補助金が過大交付され会計

検査院からの指摘を受けた契約につ

いては、先の３月定例会で補助金の

返還になるとの当局によるご答弁が

ありました。その後の経緯を伺う。 

２．保良鉱山への弾薬庫配備予定地に

ついて 

①保良地区で地下ダム建設計画がさ  

れていると聞くが、具体的な位置

情報、設置年度、供用開始などの

情報提供提示。 

②現在保良鉱山からの採石は行われ

ているか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ４ 

 

   

４番 

島尻 誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．千代田地区自衛隊配備建設工事に

伴う動植物体について 

防衛省が進める千代田へのミサイ

ル基地．駐屯地建設現場において昨

年行なった動植物の移植について採

取した個体の現況写真の報告、移植

先の場所がわかる図面等の提出を求

める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．上水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

３．居宅介護支援事業につ

いて 

 

 

 

４．健康長寿の取り組みに

ついて 

 

 

５．道路行政について 

 

 

６．観光産業について 

 

 

 

７．放置車両について 

１．伊良部地区（南区）の断水につい

てお伺いいたします。 

 ①ボールタップについて 

 ②配水管について 

 ③配水池について 

 ④改善策について 

 ⑤補償対応等について 

 

１．重度障害者を自宅から病院等に送

迎する場合、ストレッチャー付きの

車両の利用制度について 

 

１．居宅介護支援事業所は何件あるの

か？ 

２．質の高いケアプランに対する加算

の創設について 

 

１．伊良部地区にウエートトレーニン

グ室の設置について 

２．学びの森公園の鉄棒設置について 

 

１．市道伊良部６号線、１号線の補修、

舗装について 

 

１．観光客の増加に伴うごみや市内道

路の歩きタバコ等マナーの周知につ

いて 

 

１．宮古島市多目的前福運動場の駐車

場に放置されている車両の撤去につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 20 番 

山里雅彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢につい   

 て 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光・文化交流事業につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．幼児教育、保育の無償化について 

２．総合庁舎建設事業について 

①庁舎建設用地の取得状況について 

 

１．第２次観光振興計画について 

 ①事業概要と取り組み状況について 

２．みなとまち宮古再生プロジェクト

検討委員会について 

 ①同委員会設立の理由と事業説明に

ついて 

３．遊漁船、漁船等の係留施設につい 

 て 

 ①施設の整備計画について 

４．砂山ビーチについて 

 ①駐車場整備について 

 ②トイレ、シャワー室整備について 

（※観光客増加に見合う取り組み、

受け入れ態勢、整備が必要） 

 

１．第１回宮古島国際文化交流フェス

ティバル 2019、世界無形文化の祭典

開催について 

 ①第１回宮古島国際文化交流フェス

ティバル 2019 の開催趣旨につい

て 

 ②第１回宮古島国際文化交流フェス

ティバル 2019 の開催日程、内容に

ついて 

 ③第１回宮古島国際文化交流フェス

ティバル 2019 の開催において、宮

古島市の立場について 

 ④国際文化交流フェスティバル事業

が、宮古島市で開催される理由に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 20 番 

山里雅彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

４．水産行政について 

 

 

 

 

５．地域振興について 

 

 

１．真謝漁港整備について 

 ①浮き桟橋の設置について 

 ②海神祭で使用するサバニ（爬竜船）     

の保管場所、東屋整備について 

 

１．伊良部南区断水について     

 ①断水原因と対応について 

 ②南地区商業施設の損害賠償とその

対応について 

２．福山農村研修センター施設設備に 

ついて 

①トイレ、天井等の整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 

下地勇德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢につい     

 て 

 

 

２．上下水道行政について 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

１．観光地等の転落防止柵等について 

２．砂山ビーチの里道、展望台につい 

 て 

 

１．ホテル等の水の使用量について 

２．ホテル等の水の使用量の確認につ

いて 

３．施設等の見回り、点検はどのよう

に行っているのか。 

４．今後ＩｏＴの使用は考えないのか。 

  

１．下崎西原線について地権者との進

捗状況について 

２．下崎西原線の街灯について 

３．砂山駐車場近くのパーラー車付近

の土地使用について 

４．添道１号線と宮古島市総合体育館

前の道路が交わる交差点の街路樹に

ついて 

 

１．成川地区農業用排水路について 

２．農地圃場整備後の補修工事につい

て 

３．３月末に設立された宮古島市山羊 

生産者流通組合について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 

 

16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

１．伊良部南地区の断水、原因及び今

後の対策について 

２．宮古空港、整備計画について 

 ①飛行機材の大型化により滑走路の

延長計画の予定は？ 

 ②県道平良新里線（上野線）と市道

中央線を結ぶ空港横断道路の進捗

状況について 

３．総合庁舎の用地取得状況について 

 ①国有地の取得について 

 ②不動産鑑定の評価状況について 

４．公共施設の総合管理計画について 

５．伊良部佐良浜地区の定期船の廃止

に伴う跡地及びバースの利用計画に

ついて 

６．国の実践型創造事業について 

７．宮古島市のくるりんバスの運行状

況について 

 ①乗車率について 

 ②今後の路線運行計画について 

８．漁港、港湾等の施設に陸揚げされ

ている漁船また船舶の対応について 

９．バイオエタノール施設の今後の計

画利用について 

 

１．海浜の利用計画について 

 ①前浜ビーチ及び砂山ビーチ計画に

ついて 

 ②海面利用の規制について 

２．宮古島市での１万人芸能祭の開催

取り組み状況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 

 

16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

３．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

１．施政方針で漁港海岸の長寿命化に

向けた調査を実施しますとのことで

すが、現在の状況についてお伺いし

ます。 

２．モズク養殖等の冷凍冷蔵設備につ

いて 

３．海業センターの進捗状況について 

４．来間島のバッタ駆除の状況につい

て 

 

１．国道 390 号線の時差式信号機設置

について 

２．県道平良久松線と市道松原１号線

の横断歩道設置について（通学路） 

３．ＪＴＡドーム宮古島周辺道路（新

豊線）整備予定について 

４．市道Ａ－58 号線松ヶ原ゴルフ場東

側の整備計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 

 

５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

１．東平安名崎の整備について  

２．法定外目的税制度整備に向けての

取り組み及び現状と課題について 

３．下地島空港整備事業の進捗状況を

お教えください。 

４．市として外国人労働者の導入につ

いてどのように考えているのか。ま

た、施策はあるのか。お伺いします。 

５．市営住宅の入居者選定について 

 ①農村地域の特性を考慮し、旧郡部

には農業者等を優先に入居させる

ことはできないのか。お伺いしま

す。 

 ②また、生まれ育った地域（地元）

で子育てをしながら、地域住民と

一緒になって伝統文化等を伝承

し、次世代の地域のリーダーとな

るような若者等を優先にできない

のか。お伺いします。 

６．地下ダムからの水を貯めてあるフ

ァームポンドからの導き落とすこと

により発電する水力発電は可能か。

お聞きします。 

 

１．海岸管理条例の制定について 

①進捗状況についてお聞かせくださ

い。 

 ②今後の計画はどうなっているの

か。また内容についてお聞かせく

ださい。 

２．「みなとまち」づくりについてお伺

いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 

 

５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

４．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

６．教育行政について 

 ①「みなとまち」の現時点での整備

計画及び工程（期間）と財源につ

いてお伺いします。 

３．国際クルーズバース及び国際旅客

ターミナル等建設の進捗状況と計画

についてお伺いします。 

 

１．盛加１号線の道路拡幅整備につい

て 

 

１．サトウキビの株出し栽培について 

①株出し栽培は、収穫面積の全体の

何パーセントかお伺いします。 

 ②株出し栽培管理機を購入する際、

市が申請を受け付けた件数と普及

台数を教えてください。 

 ③株出し栽培管理機は、栽培面積（利

用したい農家）に対しての普及率

はどのくらいですかお聞かせくだ

さい。 

 

１．人口減少と少子化対策について 

①市の現況と今後の対策についてお

伺いします。 

 

１．城辺地区統合中学校（仮称）の進

捗状況と今後の計画について 
２．校区外への通学について 

①市の校区外通学状況及び理由につ

いてお伺いします。 
②校区外通学に対する規定等はある

のか。お伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 

 

17 番 

上地廣敏君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 
【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業の振興について 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．高等教育機関の設置についての取

り組みはいかに 

２．下地島空港の開港供用開始時期は 

３．上記の供用開始に伴う２次交通の

整備について 

４．法定外目的税の制度設計と導入年

度は 

５．バイオエタノール生産設備の利活

用計画について 

 

１．下地竹アラ地区の整備計画の採択

について 

２．マンゴー等果樹の苗木生産計画に

ついて 

 

１．学校給食における地産地消につい

て（平成 28 年度、平成 29 年度） 

 ①農産物、水産物の上位５品目の消

費量と比率はいかがか 

 ②城辺、下地、上野の給食共同調理

場の統廃合について（時期及び場

所は） 

 ③市指定文化財の管理状況と指定箇

所数について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 11 

   

７番 

砂川辰夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．保良、東平安名崎の周辺

整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．畜産振興について 

１．岬周辺の環境美化と植栽について、

天の梅ゾーン、天然記念物ゾーンの

区分等、すみ分けを整理し、テッポ

ウユリの群生ゾーンができないか。 

２．保良漁港（ゆどぅまりゃ）のしゅ

んせつ工事について 

３．漁船引き揚げ用巻き上げ機の設置

について 

４．東側防波堤の延長設置について 

５．冷凍庫及び保冷庫の設置について 

 

１．宮古島市の増頭計画及び取り組み

について伺いたい 

２．担い手事業の進捗状況及び取り組

みについて 

３．下地島空港周辺用地の計画につい

て 

 ①商工ゾーン、観光ゾーン及び農用

地ゾーンの区分け計画と進捗状況

について 

 ②草地の計画はあるか。 

４．山羊生産流通組合の設立運営状況

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市政運営について １．みなとまち宮古再生プロジェクト

について 

 ①検討委員会、幹事会、作業部会の

開催スケジュール 

 ②調査、検討内容について 

 ③官民一体の港湾整備事業の内容に

ついて 

２．観光地、観光施設の整備及び管理

運営について 
①海岸管理条例の進捗状況について 
②ジオパーク・ジオツーリズムにつ

いて 
③ドローン飛行制限の有無について 

 ④観光地の有料化について 

３．バイオエタノール製造施設につい

て 

 ①指定管理契約について 

 ②給食センターのボイラーについて 

 ③運用見込みについて 

 ④施設解体費について 

４．スポーツ施設の運用について 

 ①児童生徒の利用時間について 

 ②前福多目的広場の運用について 

５．誘殺灯について 

６．介護保険料金について 

 ①高額な理由について 

 ②今後の推移について 

７．領収書発行について 

 ①市税の銀行引き落としに対する領

収書発行 

 ②リサイクルセンターでの領収書発

行について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．トライアスロンについ

て 

 

 

 

 

２．宮古島市山羊生産流通

組合について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．消防行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．宮古馬の保存について 

１．スイムコースが周回コースになっ

たが選手の評価は？ 

２．開会式での巨大ケーキが無かった

ことを残念がる選手が多かったが復

活できないか？ 

 

１．本年３月 27 日に組合が設立され

た。宮古島市には約 600 頭の山羊が

飼育されているとのこと。 

①生産農家の先進地視察やブランド

化としての仕組みをどう作ってい

くか？ 

②精肉だけではなく山羊ミルクやチ

ーズなどの加工や６次化の展開も

考慮し県との連携が必要では？ 

③山羊専門の獣医がいない現状をど

う考えるか？ 

 

１．宮古島市の消防団が災害出動時に

帽子で活動しているのが危険なので

ヘルメットを用意して欲しい旨の要

望の相談を受けた。全員分が理想だ

が団員の安全確保の為に整備できな

いか？ 

２．小中学校等へのＡＥＤの整備は進

みつつあるが幼稚園や保育園（認可

外含む）への配置状況は？ 

 

１．2015 年６月定例会で保存活動に対

して一般質問した。その中で雄馬を

選別し払い下げる旨の答弁をいただ

いた。 

また、昨年 12 月の県議会で亀浜玲

子県議が窮状について質問し平敷昭 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．高齢者の居場所づくり 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
６．子どもの居場所づくり

について 

人教育長は「宮古馬を適切に保存し

ていくには、委託している飼育者や

保存会と県教育委員会との連携が重

要になる。現地に出向いて聞き取り

調査などを進め、保存に向けた情報

収集に努めたい」と答弁されている。 

①宮古島市からだけではなく沖縄県

も宮古馬保存の補助金を出すよう

に働きかけをすべきではないか？ 

②今後整備を予定している県営公園

に宮古馬の放牧スペースを設ける

ようにしてはどうか？ 

 

１．神屋地区で NPO 法人を営む方から

平一学区、北学区は公民館等地域住

民が日常的に利用できる集会所がな

い。その為、部屋を借りて運営をし

ている。 

①介護保険の制度が変わり参加者が

激増しているが介護予防事業「い

きいき百歳体操」に使うイスが不

足している。市から 15 脚支給され

ているが 70 名以上の参加者がお

り不足している。支援できない

か？ 

 

１．先の NPO 団体が「放課後児童クラ

ブ」を開設しようとしている。 

これは、共働き家庭等の「小 1 の

壁」を打破するとともに、次代を担

う人材を育成するため、全ての就学

児童が放課後等を安全・安心に過ご

し多様な体験・活動を行うことがで

きるような制度です。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 ①宮古島市は「子ども・子育て支援

事業計画 太陽の子・もやいプラ

ン」の中に「放課後子ども総合プ

ランにかかる事項」として事業計

画されているが、その中で平成 31

年度までに「放課後児童クラブ」

の整備をしなければいけないが宮

古島市の進捗状況は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．県民投票について 

 

 

 

 

 

 

 

２．宮古島市職員人事につ

いて 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

１．県民投票について 

①市民運動として、辺野古新基地建

設のための埋め立ての賛否を問う

県民投票条例の制定を求める沖縄

県条例制定請求署名が進められて

います。市長の県民投票について

の見解を伺います。 

 

１．人事異動について 

①人事異動について、「異動率 50％」

の新聞報道がありました。正規職

員が全て異動した課もあると言わ

れていますが、人事異動の基準は

ありますか。 

 

１．国民健康保険について 

①2017 年国保加入世帯数と世帯平

均所得、収納率、滞納世帯数、差

し押さえ件数はどのようになって

いますか。 

②国保は、国民皆保険制度を支える

要の制度です。高すぎる保険税が

住民の暮らしを苦しめています。

これ以上の国保税の負担は限界で

す。法定外繰り入れを継続して負

担を軽減すべきです。見解を伺い

ます。 

③子育て支援策として均等割の減免

を実施すべきです。見解を伺いま

す。 

２．介護保険について 

①過去３年間の滞納件数の推移はど

のようになっていますか。 

②４月から介護保険料が引き上げら

れました。介護保険法が改正され、   
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．水道行政について 

 

そのうちの一部が実施されていま

す。保険料と利用料の負担軽減を

実施すべきです。見解を伺います。 

 

１．就学援助について 

①新中学１年生に対する入学準備金

の前倒し支給について、申請件数

はどのようになっていますか。 

②小学校入学生への入学準備金前倒

し支給に向けての取り組みの状況

はどうなっていますか。 

２．伊良部小中一貫校について 

①伊良部小中一貫校校舎建設工事の

進捗率はどのようになっています

か。 

②伊良部小中一貫校の所有権移転に

ついて、地主は、土地の「売り渡

し書」と「土地譲渡承諾書」が存

在するのに、どのような理由で土

地の買い取りを主張しているので

すか。 

③所有権移転を完了していない残り

の２筆について、地主が死亡して

おり、遺族の調査中とのことでし

たが、その後の取り組みの状況は

どのようになっていますか。 

３．小中学校へのクーラー設置につい

て 

①小中学校へのクーラー設置が１年

先送りになったことについて 

 

１．伊良部地区の断水について 

①断水の原因は何ですか。 

②ボールタップを使用している配水

池は伊良部地区以外にあります 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 か。 

③国仲配水池の建てかえ計画はどう

なっていますか。 

④廃止された伊良部地区の水源を予

備水源として確保するべきです。

見解を伺います。 

⑤給水について、飲料水と生活用水

はどのように対応しましたか。今

回の教訓を生かして給水車の確保

が必要です。見解を伺います。 

２．今後の水需要の増大と渇水対策に

ついて 

①水需要の増大に伴い新たな水源の

確保と浄水場の増設が必要と考え

ます。見解を伺います。 

②老朽化した配管の取りかえ、耐震

化の計画はどのようになっていま

すか。 

③千代田の陸自基地建設工事で大量

の水道水が使われています。水道

の供給開始はいつから行い、これ

までの使用水量はどうなっていま

すか。また、新たに工事現場の近

くで作業員宿舎が建設されていま

すが、水道の供給開始はいつを予

定し、使用水量の見込みはどのよ

うになっていますか。 

④同建設工事で散水車等が出入りし

ています。地下水を採取した事業

所から水を購入しているという証

言もあります。渇水で市長が節水

を呼びかけているときに基地建設

現場は水の使い放題です。その件

に関して見解を伺います。また、

地下水を採取することを許可され 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

６．陸自配備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．川満漁港遊歩道につい 

 て 

 

た事業所が採取した水を売ること

は地下水保全条例に違反すると考

えます。見解を伺います。 

 

１．千代田地域の陸自基地建設と保良

地域の陸自基地建設について 

①市長は、なぜ千代田地域での基地

建設を認めたのか、保良地域での

基地建設についてどう考えるのか

説明責任を果たしていません。市

民に説明をすべきです。見解を伺

います。 

 

１．川満漁港遊歩道事故について 

①事故の再発防止に向けた取り組み

と、木製遊歩道の復旧について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 15 

   

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ごみの減量化への取り

組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．施設の管理、修繕につい

て 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

１．水道行政について 

 ①伊良部南区での断水は、施設の器

具の不具合が主な原因とのことだ

が、国仲配水池と同様な施設がほ

かにどのくらいあるか伺う。 

 ②水道水源、地下水の水量について

伺う。 

 ③来間の水道の水圧について伺う。 

④地下水調査について伺う。 

 

１．ごみの減量化、リサイクルについ

て 

①ごみの減量化は進んでいるか、伺

う。 

②ビンの回収方法について伺う。 

③生ごみの回収について伺う。 

④啓発の取り組みについて伺う。 

⑤ごみ分別回収カレンダーについて

伺う。 

⑥事業系ごみの回収について伺う。 

⑦最終処分場について伺う。 

⑧最終処分場の管理について伺う。 

⑨汚泥処理センター、施設整備につ

いて伺う。 

 

１．市が整備した公園、施設の管理、

点検を一元化して行う仕組みはつく

れないか、伺う。 

（例えば、施設管理課とか公園管理

課など） 

 

１．宮原小学校の後利用について伺う。 

２．適応指導教室の環境整備について

伺う。 

３．伊良部高校の存続について伺う。 



 - 37 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 15 

   

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

５．生活困窮者自立支援と

各課連携について 

 

 

 

 

６．宮古島への陸上自衛隊

駐屯地配備について 

 

 

 

 

１．生活困窮者自立支援制度の所管課

である福祉政策課と各課（国民健康

保険課、市民生活課、納税課、都市計

画課、水道会計課）との連携につい

て伺う。 

 

１．市民団体から、宮古島市主催の説

明会を求める要請を受けて、市長は

議会で丁寧に対応しているから必要

ないと一蹴しました。 

議会での答弁は「市民は私を選ん

だから、納得していると思う」また

は「防衛省に説明させる」というも

ので、とても丁寧とは言えません。 

そこで、市長とどのような認識の

そごがあるか知りたいと考え、市長

にお伺いします。 

①陸上自衛隊は有事を想定して宮古

島に駐屯地をつくるのではなく、

災害支援のためとお考えですか？

お伺いします。 

②地対艦、地対空ミサイルが７基配

備されるそうです。市長は説明を

受けていますか？伺います。 

③そのミサイルは有事の際、逆探知

されないためにミサイル発射後は

即時移動して隠れて、次の攻撃に

備えるそうです。このことについ

て防衛省から説明を受けています

か？伺います。 

④隠れないとならないとすると、今

後、さらに軍事用の敷地を確保し

て、防空壕をつくる計画がされる

のではないですか？その計画につ

いて説明や打診がありますか？伺 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 15 

   

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

います。 

⑤有事はいつやってくるかわかりま

せん。そのために、常に訓練が大

切です。もちろん、宮古島での配

備ですから、宮古島で訓練するの

ではないですか？伺います。 

⑥軍事車両が訓練を行う際、市街地

の例えば城辺の一周線辺りで行う

として、一般車両は交通規制を受

けるのではありませんか？その際

市長に要請があれば、「国策」に沿

って承諾せざるを得ないですか？

伺います。 

⑦今、千代田で着々と駐屯地を造成

中です。千代田にミサイル車両を

置くが弾頭は置かない、という防

衛省の説明がありました。しかし、

どのような経緯で弾頭が装備され

るのか、説明はありません。駐屯

地が置かれ、金網の向こうで何が

起こるのか、市民は知るすべがな

い。「軍事機密」だから。市長はど

う考えますか？伺います。 

⑧保良鉱山へ弾薬庫の配備につい

て、防衛省の説明を聞きました。

集落まで 200 メートルの位置に軍

事用の弾薬庫をつくらないでと、

保良の住民は反対決議を上げてい

ます。安全のために万全を尽くす、

と説明されても「弾薬庫」と共存

することを望む人がいるでしょう

か？市長の考えを伺います。 

⑨一度、この島に置かれた弾薬庫が

未来に撤去されるという可能性は

ほとんどないと思いますが、市長 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 15 

   

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 のお考えは？伺います。 

⑩爆発したら、どれほどの命が犠牲

になるかもわからない危険な弾薬

をこの島に持ち込むことに、市長

は賛成ですか？それとも、判断を

国に任せるのですか？お伺いしま

す。 

⑪有事を想定して自衛隊員は戦う訓

練を行う。それが任務です。では

私たち市民は有事の際を想定し

て、避難の訓練を行わないとなら

ないのではありませんか？今後そ

のような想定の訓練が行われます

か？伺います。 

⑫有事の際、自衛隊は戦うのが任務、

市民への対応は行政が責任を持

つ。国民保護計画を行政が策定し

ているはずだと防衛省は説明して

いますが、離島の宮古島で有事の

際どのような対策が考えられます

か？伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

４．防災、防犯について 

 

 

５．福祉行政について 

 

６．環境行政について 

 

１．空調設備の進捗状況について 

２．教育環境整備について 

３．学力向上について 

４．一括交付金を活用しての楽器購

入について 

５．スポーツ、多目的施設について 

 

１．押ボタン式の信号機設置について 

２．市内の街灯について 

３．観光客増加に伴う道路拡張につい

て 

４．悪臭を放つ排水路について 

 

１．第１回宮古島国際文化交流フェス

ティバルについて 

 

１．各小中学校周辺の街灯について 

２．防災、減災について 

 

１．ストレッチャー渡航費について 

 

１．不法投棄残存ごみについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．ブックスタート事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．本市において複数の部

署が連携し取り組んでい

る事業について 

 

 

 

３．はしか予防接種につい

て 

 

１．2013 年６月定例会で高吉幸光議員

が質問されたが、 

①その後の進捗状況を教えてくださ

い。 

②何がネックになっているのか教え

てください。 

２．ブックスタート事業について、県

内他市町村がどのような取り組みを

しているのか。それについての当局

の見解を教えてください。 

３．宮古島市のブックスタートの現状

と提案 

 

１．他市町村では複数の部署が連携を

とって取り組んでいると聞いていま

す。本市においても複数の部署が連

携し取り組んでいる事業はあります

か？ 

 

１．沖縄県において４月から出されて

いたはしか流行異常事態宣言が先

日、やっと終息宣言をむかえました。 

①宮古島市におけるＭＲワクチン接

種（第１期、第２期）の状況を教

えてください。 

②医療機関では一般的に第２期の接

種率が 95％を超えているとその

地域での感染の蔓延を防ぐことが

できると言われています。本市の

第２期接種の接種率を上げるため

にどのような取り組みをされてい

るか。 

③はしか異常事態宣言が出されてい

る間に宮古で罹患した患者は何名

でしたか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．病児保育と病後児保育

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．沖縄県豆記者交歓事業

について 

 

２．本市では４月６日に６カ月～12 カ

月未満の乳幼児に対する予防接種費

用を県からの補助金で６月末まで全

額負担することを発表されました。 

①何名が接種したのか教えてくださ

い。 

②本市では６カ月～12 カ月未満の

乳幼児のみでしたが、他市町村で

はどのような対応をとっていまし

たか？  

③県からの補助金の内容と成人への

補助金を使った予防接種を行った

地域があったかどうか教えてくだ

さい。 

④宮古島市での成人に対する予防接

種の現状を教えてください。 

 

１．宮古島市の病児、病後児保育の現

状について 

①市には病児、病後児保育施設は何

ヵ所あるのか？利用料、定員を教

えてください。 

②どのような病気に対応しているの

か、はしかにも対応できるのか？ 

③利用状況（利用者数の推移、年平

均）を教えてください。 

④今後増設の予定は？  

 

１．57 年も続く沖縄県豆記者交歓会事

業の発端は宮古島市の平良中学校で

すが、 

①宮古島市はこの事業に対してどう

いう認識をされていますか？ 

②主催は沖縄県豆記者交歓会です

が、後援に那覇市教育委員会、浦 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 添市教育委員会が入っています。

宮古島市の教育委員会はなぜ入っ

ていないのか理由を教えてくださ

い。 

③宮古島市からの参加人数と他地域

の参加人数について現状の把握は

されていますか？  

④豆記者への費用負担はできないの

か？  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢につい   

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．総合庁舎建設について 

 

１．市民に寄り添う行政運営の推進、

現状と課題について市長の見解は。 

２．５月 22 日、市長の島外出張につい

て真意を知りたい。 

３．宮古島市役所平良庁舎３階応接室

で来庁者と面会（談）に応じるとき

は公（職）人としてか、個人として

か。 

４．職員の上下関係緩和化実現につい

て（議会答弁書作成等） 

５．土地改良区専務理事の就任挨拶か

ら（任命者として） 

６．地域格差の是正の実現に向けた市

政運営に期待 

①合併協議会で協議された将来都市

構造図による旧城辺町の核の取り

扱い方 

②スポーツ環境整備についての見解 

③北海岸の漂着物の撤去について 

④予算執行の優先順位で瑕疵があ

る。例えば、川満遊歩道、トゥリ

バーの遊歩道、転落防止柵等、島

の公園遊具施設は危険。その改善

策は。 

⑤市町村合併について住民のアンケ

ート調査から 

⑥市町村合併について住民意見か

ら、均等合併とは。 

⑦将来構想と新市建設計画について

策定上の留意事項について（施政

方針の均衡ある発展から） 

 

１．公有財産購入費５億9,750万 8,000

円計上されたが、執行率は。 

２．地権者は何人で、現在の同意率は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

３．畜産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農業振興について 

 

３．遠距離地住民、交通弱者、障害者、

高齢者等に対する交通支援対策を具

体的に。 

 

１．遊休畜舎の現状とその利活用方法

は。 

２．一括交付金活用で優良母牛導入支

援事業（補助額増） 

３．獣医の増員を図り、畜産農家の要

望に応えるべきだと思うが。 

４．美ぎ島美しゃ市町村会で関係機関

に要請行動はできないか。 

 

１．地域振興と学校統廃合問題は別問

題と今でもそう思うのか。 

２．平成 28 年４月からの福嶺幼稚園、

福嶺中学校の休園、休校に伴い中学

校のグラウンドはどういう状況か。 

３．平成 30 年３月に城辺地区４小学校

の卒業生は、４月入学はどこの中学

校に入学したのか、その内訳を。 

４．城辺中学校１階床、２階普通教室、

西城中学校、砂川中学校の体育館雨

漏り、砂川中学校家庭科教室の床の

件、クーラー設置の時期は。 

５．宮古島市城辺陸上競技場を整備（タ

ータン整備）し、価値を見直しては。 

６．北小学校北門石積み塀の保存と市

指定は。 

 

１．農業委員会の総会における出席状

況は。 

２．市長の任命者としての見解と責任

（出席しない委員がいた場合） 

３．ため池等整備事業導入（浦底ダム 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．水道行政について 

 

利活用水稲復活）、区画整備 

４．ため池等整備事業導入、瑞福隧道

（トンネル）利活用、観光施設へ 

５．新規営農者に対する下限要件の緩

和化 

６．遊休農地（耕作放棄農地）の実態

とその利活用方法は。 

７．遊休ハウスの実態とその利活用方

法は。 

８．仲原西地区土地改良事業採択時期

と課題点 

９．久松松原地区に農地法、農振法に

違反した市民と市農業委員会のやり

取りの流れについて詳しく知りたい

（農地法第何条、農振法第何条）。 

①県、市の指導は適切か。 

②罰則にはどんな種類があるのか。 

③本件は、罰則は適用されるか。さ

れるとしたらどんな罰則か。 

④県、市でこれまで罰則を受けた事

例は。 

⑤強制撤去に踏み切れなかった主な

理由は。 

⑥敷地内にある土木会社は市発注工

事を受注業者か。 

⑦関係者は優遇されているのでは

（普通）一般市民には考えられな

い。市長はどう思うか。見解と責

任を伺う。 

 

１．合併前の宮古島上水道企業団の職

員数は何人で、現在の上水道に関わ

る職員数は何人か。 

２．給水人口は何人で、１日の使用料、

有収率は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

７．財産管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．道路行政について 

 

３．宮古島上水道企業団議会議事録よ

り、大型ホテルに対する対策、職員

の異動の件 

４．配水池は幾つか。ボールタップの

耐用年数は何年か。伊良部の断水は

災害か。 

 

１．トゥリバー地区フェンス及び床の

剥がれについて 

２．宮古島市内における公園遊具の安

全点検状況は。点検しても全く改善

策が見えない。 

３．川満遊歩道について 

①積載荷重、設計ミス、特記仕様に

準じたか、管理不手際 

 

１．保良西里線について 

①復旧時期、工種 

２．郡部内における道路標識、実線、

破線が見えない。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 24 番 

眞栄城德彦君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方

式 

【質問場所】 

演壇及び質問

席 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

１．我が国の防衛問題について 

まず憲法について。その前文は「平

和を愛する諸国民の公正と信義に信

頼して、我らの安全と生存を保持し

ようと決意した」とある。これが９

条の平和主義の前提である。 

しかし現在の世界情勢はという

と、冷戦崩壊以降今日に至る間に、

国際安全保障環境は大きく変化し

た。アメリカの覇権は後退し、一方

で中国の台頭が著しい。中東は極め

て不安定な状態にある。またイスラ

ム国に象徴されるように、世界を舞

台としたテロリズムが横行してい

る。また南北、米朝会談が行われた

ばかりであるが、いまだに北朝鮮の

核、ミサイルの脅威は払拭されてい

ない。こうした目まぐるしい環境の

変化に対応して、速やかに日本の安

全保障を一層強化していかなければ

ならないと考える。 

①そこで伺いますが、宮古島への自

衛隊配備問題も含めて、日本の防

衛に対してどの様な見解、感想を

持っているのか忌憚のないところ

を聞かせ下さい。 

２．県民投票について 

県民投票実施への流れ。 

◎「辺野古県民投票の会」による署名

活動がスタート、これは国の計画

に対し反対の立場から県民の意思

を的確に反映させることを目的と

している。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 24 番 

眞栄城德彦君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方

式 

【質問場所】 

演壇及び質問

席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公共事業について 

◎県民投票を実施するには、住民投

票条例を県議会で制定する必要が

ある。この条例の制定には。 

・県知事か議員が条例案を議会に

提案。 

・住民が直接、条例の制定を県知事

に求める。この場合２カ月間で有

権者の 50 分の１以上の署名が必

要。 

①県議会において県民投票条例が制

定され、県から投票要請があった

場合、市長はどの様な対応をする

おつもりか、速やかに受け入れ、投

票事務を遂行する体制をとるの

か、あるいは場合によっては、投票

事務に係る一切を拒否し、県の要

請をはねつけるケースもあるの

か。 

②県内 11 市の中の 9 人の保守系市長

で構成する、いわゆる「チーム沖

縄」内で、県民投票への対応を話し

合ったことがあるか。 

 

１．伊良部屋外運動場整備事業につい

て 

下地康教建設部長は、３月定例

会の答弁で、この事業は野球キャ

ンプ地としての複合的施設である

ことを明らかにし、また基地周辺

整備事業として「宮古島分屯基地

等周辺屋外運動場整備助成事業」

として国の補助金交付を受け、そ

の補助率は３分の２と説明した。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 24 番 

眞栄城德彦君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方

式 

【質問場所】 

演壇及び質問

席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

①総事業としては、補助対象施設と

してメーンスタンド（グラウン

ド？）の事業費約 13 億円程度を想

定しているとしているが、その他

の施設、ブルペン、雨天練習場、

サブグラウンド（何面か）は補助

対象とはならないか。またこれら

の施設が全部揃ったとして、総額

はいくらぐらいか。 

２．根間公園事業について 

この事業のコンセプト 

◎市民や観光客の集客交流拠点施設

としての位置づけ。 

◎宮古島のさまざまな情報発信を行

い宮古島らしい空間の演出を行う

目的としてのイベントの開催。 

◎開催に伴うオープンカフェや露店

等の設置及び各種団体の活動スペ

ースとして利用。 

これらの内容により「にぎわい

の創出の広場」をつくることを目

的とする。そして平成 30 年度に実

施設計、平成 31、32 年度で工事、

平成 33 年度供用開始予定。 

①一括交付金を活用した交付申請と

平成 30 年度内に補正予算を計上す

るめどはたっているか。 

 

１．子供の虐待問題について 

３月定例会での下地律子福祉部長

の答弁から、77 件の虐待通報件数が

示されましたが、その内訳、警察 68

件、学校１件、県の機関１件、近隣

住民１件、医療機関や児童福祉施設

６件。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 24 番 

眞栄城德彦君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方

式 

【質問場所】 

演壇及び質問

席 

 ①児童相談所への通報で、学校から

の通報がたった１件とは理解しが

たい。学校現場には先生方はもち

ろん、スクールソーシャルワーカ

ーなども配置され、日常的に児童

生徒に接する機会が多いはず。不

登校、非行、ネグレクト、生活困窮

等、多くの複合的問題を学校現場

は目にしていると思われるのに、

この１件という通告件数には首を

ひねらざるを得ない。部長見解を。 

②スクールソーシャルワーカー、子

供の貧困緊急対策事業支援員か

ら、活動実績、活動内容の報告を受

けたことがあるか。 

③児童相談所宮古分室に、なぜ最も

その分野の専門家といわれる児童

心理司が配置されていないか。ま

た職権保護は何件あったか、受け

入れ施設名をあわせてお答え下さ

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項  

20 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

１．伊良部の南区での断水について 

①４月 27 日から５月１日まで断水

があったが、説明して下さい。 

②原因はなんだったか。 

③断水のあったホテル等、商業施設

から損害賠償請求はあったか。 

④宮古島市全体の上水道の老朽化調

査は行っているか。 

 

１．ごみ排出量が大幅増との報道があ

りました。状況を説明して下さい。 

２．年々大幅増となっていますが対策

はどうするのか。 

３．前回、焼却炉に不具合が生じて、

１基が稼働停止する事故がありま

した。点検、メンテナンスは、どう

なっているか。 

４．５月 30 日に不法投棄パトロールを

行っているが、多くの不法投棄があ

ったとの報道がありました。対策は

どうする。 

 

１．ＬＣＣバニラエアーに宮古島への

就航を要請すべきでは。 

２．民泊の営業に住宅宿泊事業法（民

泊新法）が施行される。宮古島市の

現状はどうなっているか。 

３．現在、修学旅行生受け入れ民泊も

届け出が必要か。 

４．法定外目的税導入に向けて、市は

準備していると思うが、タイムスケ

ジュールを説明して下さい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．建設、道路行政について 

 

 

 

 

 

６．宮古島市総合体育館に

つて 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．水産行政について 

５．ＪＴＡドーム宮古島で、大きなイ

ベントを行うたび、帰路で車の大渋

滞がおこります。対策は考えていま

すか。 

 

１．宮古島市の介護保険が高額な理由

を説明して下さい。 

２．宮古島市が特定検診受診率が

39.3％と県の平均を下回っている理

由と改善策を説明して下さい。 

３．宮古島の平均寿命は、県内 41 市町

村中、男性は下から６番目、女性は

５番目と短命になっている要因は

なんだと思われますか。また対策は

どうする。 

 

１．Ａ―76 号線の進捗状況について 

２．大和井前市道にガードレール設置

はできないか。 

３．平良上原市営住宅建て替えについ

て 

 

１．雨漏りの対策は。 

２．耐力度調査を実施するとのことで

したが、いつ。 

３．調査結果が悪ければ、建て替えの

になるのか。 

４．基地周辺対策事業で建て替えはで

きるか。 

５．宮古島市陸上競技場トレーニング

室の雨漏りについて 

 

１．国の補助で地域おこし協力隊があ

るが、佐良浜のアギヤーに活用でき

ないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

８．スケートパークについ

て 

 

９．宮古島市総合博物館に

ついて 

１．夜間照明設備を設置できないか。 

 

 

１．新博物館の建設場所はどのように

決定するのか説明ください。 

２．場所選定基準とかありましたら説

明ください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．公開質問状への回答に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．不法投棄ごみ問題につ

いて 

１．公開質問状への回答について 

私たちが２月に提出した公開質問

状に対する対応（回答も含め）が私

たちには全くありません。 

ところが、新聞紙上では担当部長

が「回答はしない」とコメントして

います。 

私たちには「回答する、しない」

も含め全く連絡がなく、マスコミに

はコメントする。このような対応に

怒りを禁じえません。 

①なぜ、全く連絡が無いのか、理由

を伺います。 

 

１．市長、職員が訴えられていること

について 

不法投棄ごみ事業におけるごみ残

存問題という一つの事業問題で、市

長が住民から住民訴訟を提起され、

一職員が虚偽有印公文書作成等で起

訴されるという前代未聞の不祥事が

宮古島市で起こっています。 

①このことについて市長の見解を伺

います。 

２．契約の認識について 

新聞報道によると市は「ごみの量

は関係ない契約。ごみは取れるだけ

でよかった」と主張したということ

です。 

①つまり、「ごみを全部取る必要はな

い契約だった」との認識だという

ことでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

３．エコアイランド事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．荷川取漁港製氷施設に

ついて 

３．職員への市の処分について 

①「処分が軽すぎると思わないか。本

当は上司も了解のうえだからじゃ

ないか」旨の検察の質問について

市長の見解を伺います。 

 

１．中・高速充電器について 

①中・高速充電器の設置は何年度に

行いましたか。 

②その設置目的について教えてくだ

さい。 

③中・高速充電器については昨年の

１０月から有料化となっています

が、その目的を教えてください。 

④有料化後の中・高速充電器それぞ

れの利用状況を教えてください。 

 

１．平成 30 年４～５月の管理につい      

 て 

同施設の指定期間は平成 30 年３

月 31 日に終了し、同年６月１日から

指定管理者による管理が始まりまし

た。 

つまり、平成 30 年４～５月は指定

期間ではなく、議会答弁によると覚

え書きと管理委託契約を交わして管

理させたとのことです。 

そこで伺います。 

①管理委託契約を交わした法的根拠

を教えてください。 

②単純な事務ミスが続発する原因を

市長はどう認識していますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

５．川満漁港に隣接する遊

歩道の損壊について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．産地水産業強化支援事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

７．家電リサイクル事業に

ついて 

１．川満漁港に隣接する遊歩道の損壊

について 

①３月 12 日の事故発生から被害者

への損害賠償確定までの詳しい経

緯について教えてください。 

②今回提案されている損害賠償は主

に治療費等だと考えますが、それ

以外の慰謝料等の請求の可能性は

ありますか。 

②被害者に対する市の対応は不十分

であると思われます。被害者から

市の対応に対して抗議等はなかっ

たか伺います。 

③今回、事故を速やかに公表して市

民への注意喚起、被害者に対する

謝罪会見をすべきだったと考える

が市長の見解を伺いたい。 

 

１．事業の執行状況について 

①事業の変更契約が頻繁に行われて

いるが、その要因について伺いま

す。 

②「事故繰り越し」という通常では

考えられない事業執行となってい

ます。その経緯について詳しく教

えてください。 

 

１．家電リサイクル事業について 

この事業については３月定例会で

「業者は市民の皆さんが持ち込んだ

廃家電について手数料を徴収して一

時ストックしている」、「手数料を取

ってそれが利益になる」旨の答弁を

しています。 

そこで伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．リサイクルセンターに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．伊良部南地区の断水に

ついて 

①家電リサイクル事業はいつから行

っていますか。 

②市と一時ストックしている土地の

所有者との関係。 

③その土地を利用する法的根拠。 

④事業に要する経費の負担について 

⑤上記３月定例会の答弁の根拠。 

⑥この事業の在り方に対する市長の

見解を伺いたい。 

 

１．リサイクルセンターの管理委託に

ついて 

①リサイクルセンターの管理委託に

ついてはどのように考えているの

か教えてください。 

２．ビン類の搬入形態について 

①ビン類の搬入形態はパッカー車で

搬入され、破袋処理後ショベルロ

ーダーで受入ホッパに投入すると

のことですが、この搬入形態で

何％程度のリサイクルを想定して

いるのでしょうか。 

 

１．国仲配水池について 

①設置年度を教えてください。 

②保守点検の時期及び内容について

教えてください 

２．今回破損したボールタップについ

て 

①破損部位および破損状況の詳細を

教えてください。 

②ボールタップの設置年度を教えて

ください。 

③これまでの点検や修繕の状況を教

えてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10．第１回宮古島国際文化

交 流 フ ェ ス テ ィ バ ル    

2019 について 

④ボールタップの破損が断水の原因

とした理由を教えてください。 

３．断水の原因について市はどのよう

に考えているか教えてください。 

４．伊良部南地区での説明会について 

説明会には市長が参加して市民に

直接謝罪するのが常識だと考える。

①市長のご認識を伺いたい。 

５．市長の一連のコメントについて 

今回の断水を受けて、市長のコメ

ントが新聞等で報道されています。

①真意を伺いたい。 

 

１．イベント運営について 

①このイベントは、宮古島市が共催、

沖縄県が後援となっていますが、

具体的に宮古島市はどのように

かかわっているのか伺います。 

また、沖縄県のかかわりについ

ても伺います。 

②協力団体等についても教えてくだ

さい。 

③宮古島市での対策協議会を５月に

設立する予定とのことですが設立

されたのか伺います。 

④宮古島市教育委員会が宿泊施設等

の協力団体となっていますが、説

明をお願いします。 

⑤このイベントは総勢１万人を超え

る一大イベントとうたっています

が、宿泊や航空機等の対応はどう

なっているのか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

11．ＪＴＡドーム宮古島の

利活用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12．庁舎整備基本計画につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

13．バイオエタノール施設

について 

⑥このイベント開催の告知、記者会

見等は東京で行われており、地元

ではほとんど知られていません。 

地元で記者会見を行わない理由

を教えてください。 

 

１．オリジナルＭＩＣＥ促進事業委託

業務について 

この委託業務は公募型プロポーザ

ル（企画提案）で受け付けを行うと

いう新聞報道がありました。そこで

伺います。 

①公募の告知はいつ、どのように行

ったか。 

②応募資格に「過去３年以内にＭＩ

ＣＥ関連事業を行った実績を有す

る」とあり、かなり応募者が絞ら

れます。 

応募は何件程度を見込んでいるの

か。教えてください。 

 

１．用地取得費について 

①用地取得費の坪単価を教えてくだ

さい。 

②未来創造センター用地取得費との

比較を教えてください。 

２．インフラ整備について 

①下水道整備方針について教えてく

ださい。 

 

１．施設の事業費、維持管理費につい

て 

①市が譲渡を受けてから、この施設

で行った事業費及び施設の維持管

理費等の総額を教えてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

14．権利の放棄について 

２．市が行ったバイオエタノール製造

事業に対する評価をどのように考

えているか伺います。 

３．現在の施設の状況はどうなってい

ますか。 

４．今後の利活用方針について教えて

ください。 

 

１．採掘権の放棄について 

①採掘権を放棄することで、これま

での目的「民間業者による採掘等

から土地を保護する」については

どうなるのか伺います。 

 


